
¿Qué opinión tiene usted de cómo
se llevan en Gran Canaria los cul
tivos de frutales?

De forma rutinaria, puesto que
nuestro agricultor es algo difícil
someterlo a nuevas técnicas de
bido a que, por regla general,
trabaja por auténtica rutina, ha
ciéndose verdaderos disparates
en podas y abonados. Como dato
curioso hemos visto en Lérida
una plantación iniciada hace un
año con portainjertos, variedades
y marco de plantación adecuados,
con lo que se conseguirá una
producción sobre los 110. 000 ki
los de manzana por hectárea.

¿ Tiene usted algo más que decir?

Ha sido muy interesante la visita
a la Feria Internacional de Ma
quinaria Agrícola de Zaragoza,
a la Estación Experimental "Au
las Dei" de dicha ciudad y las
fincas de la Caja de Ahorros de
Ntra. Sra. de Montserrat en
Alicante, viendo c u 1 t i vos de
agrios francamente espléndidos.
Asimismo las Cámaras de con
servación de frutos que la Caja
de Ahorros del Sureste de Espa
ña tiene a disposición de los
agricultores, a los cuales presta
este servicio facilitándoles ade
más los envaSeS, percibiendo
únicamente dos pesetas en kilo
de fruta conservada durante 6 a
8 meses.
No quiero terminar sin agrade
cer al Servicio Agrícola de la
Caja Insular de Ahorros, no
solamente las innumerables
atenciones durante nuestra es
tancia en la Península, sino su
inquietud continua sobre la agri
cultura canaria, para prestar a
nuestros agricultores sus cono
cimientos y experiencias que no
se ven verdaderamente corres
pondidos, ya que no se hace uso
por los mismos, teniendo en
cuenta que estas informaciones,
sobre zonas óptimas y cultivos
idóneos, son totalmente gratuitas
y podrían solucionar, de una for
ma práctica, los problemas de
nuestra agricultura.

Exceptuando unas cuantas, muy
exigentes en fríos, todas las de
más encajan perfectamente en
nuestra isla.

cotonero, los dos primeros en
forma de palmeta y el último en
vaso.

¿ Considera usted que podría ser
rentable la explotación de éstos en
nuestra isla?
Estoy convencidoj en la Vega de
San Mateo y otros pueblos la
hemos inicia·do hace poco y con
muchos inconvenientes dada la
falta de asistencia técnica, para
tratar de ir solucionando este
problema. Tengo noticias de que
el Servicio Agrícola de la Caja
Insular de Ahorros ha contratado
a dos podadores especializados
en esta clase de cultivos, los
cuales estarán a disposición de
los agricultores para la próxima
campaña.

¿ Siente usted temor que al intensi
ficar estos cultivos de frutales se
sature el mercado?
Considero que no, ya que el con
sumo de fruta en nuestras tres
islas es de alrededor de los 20 a
25 millones de kilos anuales y
nuestra producción escasamente
llega a los dos millones.

En cuanto a producciones, ¿qué
estima usted que se podría obte
ner?
Teniendo en cuenta la carencia
de aguas y siendo nuestro suelo
más pobre que el de Lérida, bien
podríamos llegar a una produc
ción de un 50 al 60 por 100 de los
de aquella Provincia con cultivos
bien llevados en cuanto a podas,
abonados y tratamientos de pla
gas y enfermedades, etc., ob
teniendo con ello sobre los 40. 000
kilogramos por hectárea en peral,
y unos JO. 000 en manzanos.

¿ Piensa que las variedades de
frutales df' Lérida podrían adap
tarse a Gran Canaria?

Me hablaba usted de las posibilida
des de obtener cifras elevadas por
hectárea siempre que se efectúen
bien las podas, abonados y luchas
contra plagas y enfermedades. ¿ Por
qué no lo hacen, don Juan?

Me alegro que me pregunte eso
ya que puedo responderle con
conocimiento de causa. Carece
mos principalmente del agua y
condiciones ftsicas del suelo. Re
ferente a los demás argumentos,
le diré que se pueden suplir con
la necesaria técnica por parte de
las entidades llamadas a efec
tuarlas.

ENTREVISTA CON UNO
DE LOS GANADORES

DEL CONCURSO
«CUESTIONARIO CON

PREMIOS))

Por el Servicio Agrícola de nues
tra Entidad se efectuó un con
curso "Cuestionario con premios"
dirigido a los agricultores y ga
naderos de la provincia y orga
nizado para estimular su estudio
e interés.
Entre los distintos premios en
tregados y como más importantes,
figuraban tres billetes de avión
Las Palmas-Madrid, y regreso,
así como todos los gastos paga
dos durante una semana,visitando
distintas zonas de la Península
donde existen fincas modelo y en
las cuales se realizan las tareas
con las últimas técnicas, obte
niendo, por lo tan t o, mejores
producciones.
Para conocer la efectividad de
esta experiencia nos hemos en
trevistado con uno de los afortu
nados de estos "tres billetes":
don Juan Pérez Rodríguez, co

nocido agricultor de la Vega de
San Mateo.

Don Juan,¿considera que ha sido
efectivo su viaje a la Península?
Muy efectivo e interesante. He
mos podido ver, sobre el terreno,
la efectividad de las nuevas téc
nicas y selecciones. Le podría
mencionar m u c h a s, pero me

limitaré a decirle que puede ser
muy rentable la explotación del
clavel, dado que no es muy exi
gente en aguas para su cultivo;
se puede explotar en invernade
ros con techo de cristal y podría
mos llegar a tener una producción
y selección tan interesante como
la de Mataró.

DON JUAN PEREZ RODRI
GL:EZ, DE LA VEGA DE~SAN

MATEO, NOS HABU\ SOBRE
EL VIAJE.

¿Qué sitios han visitado?
Hemos estado en Mataró, Lérida,
Zaragoza y Alicante.

Hablemos algo sobre su visita a
Lérida.
Hemos visitado la explotación
agrícola "Castel1 del Remey"de
dicada a la explotación frutícola
con una plantación de 200 hectá
reas de peral, manzano y melo-
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